
                                                         

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                                                                       

小山台小学校 放課後キッズクラブ  ８月１日（水） 

18年前から囲碁の楽しさを教え

ているキッズクラブ、岩上主任指

導員から「夏季教室」開催の申し

出と協力依頼を受けた栄区囲碁普

及会は、日本棋院横浜栄支部の協

力を得て、「学校囲碁授業普及補助

制度」を利用する事で黒瀧正憲八

段の招聘が実現した。 

 

 

 

 

 

 

 

 

坂倉節子さんと岩上百合子主任 黒瀧正憲プロ 

第１部「囲碁教室」 

 

第２部「囲碁教室」と「将棋教室」に分かれて 

 

1年生～5年生の児童19

名が参加、囲碁普及会か

らインストラクター15

名が応援に駆け付けた。 

 

 

 

 

 

 

教室を終わって、 

黒瀧プロの感想： 
 

生徒達のマナーが素晴らしく、気

持ちよく講義ができ、学校側の教

育レベルの高さに驚いたと。 

 

 

 

 

真面目に講義を聴く子供達 

優しく見守る坂倉さん 

第２部は囲碁と将棋に分かれたが、藤井聡太七段

（16歳）人気（？）に 6割強が将棋コーナーへ。

指導には将棋にも精通した囲碁普及会・インスト

ラクターが対応した。 

 

 

 

 

 

 

 

 

実戦対局に夢中！ 

指し方は判っているので、すぐ対局が始まる 記録に忙しい岩上主任 

【 “囲碁は初めて”という子ども達が殆どだったが、すぐに興味を持ち、対局も楽しんだ 】 

栄区囲碁普及会より 

囲碁の認定級位を記

入した「受講証」を

19名全員に授与した 

 

 

 

 



小山台小学校夏季キッズクラブ「囲碁・将棋の体験教室」開催報告小山台小学校夏季キッズクラブ「囲碁・将棋の体験教室」開催報告小山台小学校夏季キッズクラブ「囲碁・将棋の体験教室」開催報告小山台小学校夏季キッズクラブ「囲碁・将棋の体験教室」開催報告    

平成 30 年 8 月 3 日 

報告者 中澤 國夫 

 

開催日時  平成 30 年 8 月 1 日（水）  13：30～15：30 

開催場所  小山台小学校 2F 音楽室 

参加人数  19 名（1 年生 4 名、2 年生 6 名、3 年生３名、4 年生２名、5 年生４名） 

開催内容（囲碁はほぼ全員が未経験者と超初心者、将棋は多くが経験者） 

1． 黒瀧正憲八段のご指示により、 

正面ボードに並行して【2 人 1 組対座】を 3 行 4 列で設営。 

2． 黒瀧先生の囲碁の講義（囲碁組み・将棋組み 全員が受講） 

（1）囲碁の歴史、国別囲碁人口等の講義（約 10 分） 

（2）石の取り方の説明 

（3）7 路盤で 2 人 1 組による石取りゲーム 

（4）7 路盤で生徒同士の対局（（2）～（4）で約 60 分） 

 3．囲碁組みと将棋組みに別れる。（約 40 分） 

   （1）囲碁組み ６人 

     ①黒瀧先生による７路盤講義 

     ②７路盤で生徒同士の対局 

   （2）将棋組み 13 人 

     ①生徒同士の対局 

 4．受講証（囲碁の認定級位記入）を全員（将棋組みを含む）に授与。 

 5．配布資料 

   ７路盤用入門ガイド・テキスト、将棋入門ガイド・テキスト、紙の碁盤セット、 

囲碁の効能、いちご通信３号、20 期生徒募集案内 

 

参加インストラクター 15 名（順不同） 

  三間さん、三箇さん、田中（建）さん、阿部さん、伊藤さん、今岡さん、植田さん 

小田さん、宮川さん、宮村さん、松浦さん 

 （小山台小学校キッズクラブ担当インストラクター） 

  坂倉さん、長嶋さん、吉田（忠）さん、中澤 

日本棋院普及事業部普及課 学校担当 谷口 琴恵 氏 

 

感想 

1． 生徒の入場受付時に、一人一人に用意した名札を交付し着用させたことや、講義冒頭

に碁石を弄り始めた生徒に、黒瀧先生が「先生が話をしているときは、碁石に触って

は駄目です。箱に仕舞なさい」と厳しく注意したことがあって、粛然とまではいかな

いまでも、終始真剣な受講態度であった。終了後、黒瀧先生から感心した旨のコメン

トを頂いた。 

2． 後半の組み分けで、囲碁組みが少なかったのが残念。 

                                   以上 


